



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SOUSELO

ATA Nº 1/2018

-----Aos treze dias do mês de abril de dois mil e dezoito, nesta freguesia e no edifício da sede da Junta de Freguesia, reuniu em sessão ordinária a Assembleia de freguesia de Souselo, sob a presidência, do seu Presidente, Sr. Manuel Alves, como 1º Secretário o Sr. Humberto Beleza e 2º Secretário o Sr. Bruno Oliveira, estando presentes todos os elementos que a compõem, à exceção da Sr.ª Maria Manuela Madureira, da Sr.ª Maria Adegas Pinto e do Sr. Cláudio Gonçalves, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

Antes da ordem do Dia

-----1. Meia hora para apresentação e discussão dos assuntos apresentados.-----

Ordem do Dia

-----1. Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Junta de Freguesia;-----
-----2. Apresentação, discussão e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia.---
-----3. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência do ano de 2017.-----
-----4. Apresentação e votação da Tabela Geral de Taxas 2018.-----
-----5. Apresentação, apreciação e votação do Protocolo para Delegação Legal de Competências do Município de Cinfães na Freguesia de Souselo para o ano de 2018.-----
-----6. Apresentação, discussão, votação e aprovação da alteração do Mapa de Pessoal.-----

Antes da Ordem do Dia

-----Em sequência de falta justificada do Sr. Cláudio Daniel Rocha Gonçalves, membro efetivo desta Assembleia, e de impossibilidade da Sr.ª Cristina Maria Jesus Fernandes demonstrada por carta entregue naquele momento, os membros presentes foram favoráveis

à participação na presente reunião do Sr. Vítor Manuel Pinho Sales, cidadão imediatamente a seguir da respetiva lista.-----

-----Tendo sido distribuída a Ata da sessão anterior junto da convocatória para a presente sessão, foi dispensada a leitura da mesma, proposta a votação, foi aprovada por maioria, com abstenção do Sr. Paulo Silva.-----

-----1. O Sr. Humberto Beleza apresentou uma sugestão ao executivo relativa à limpeza de caminhos, sendo que considera necessário remover a terra das bermas dos mesmos, principalmente nos que têm maior tráfego. Questiona sobre se o executivo tem conhecimento sobre a reparação do pavimento na EM556. Questiona também sobre a estrada Bolo – Tarouquela, assunto já falado em sessões anteriores.-----

-----O Sr. Pedro Gonçalves questiona sobre o percurso pedestre entre o Cais de Escamarão e o Caminho do Picoto. Menciona também que em sequência de várias situações de luminárias fundidas, mesmo que já devidamente comunicadas à EDP, se deveria, junto daquela empresa, se tentar acelerar a sua reparação.-----

-----O Sr. Paulo Silva refere a existência de um muro no Picoto (Escamarão) que inviabiliza a passagem de ambulâncias, sendo que tem conhecimento que os proprietários cederiam terreno por forma a alargar aquela via.-----

-----O Sr. Vítor Sales, sendo a primeira vez que está numa reunião da Assembleia de Freguesia, agradece a possibilidade de poder fazer o melhor para todos, expondo em seguida o que considera mais urgente na freguesia. Menciona que analisou o Orçamento para 2018 e o de 2017, expondo que, relativamente a caminhos, existem alguns problemas graves, sendo um buraco em Vilela um deles, questionando o executivo sobre o estado do mesmo. Outro problema é o estado do caminho de Vilela, estando previstos dois mil euros no Orçamento para 2018, considera que aquele valor não chegará. Menciona ainda a água à superfície naquele local.-----

-----Sobre o Parque de Laser da Cavadinha, o Sr. Vítor Sales considera que existe um problema grave naquele local visto os bancos já se encontrarem partidos, encontrando-se ainda fissuras de 1º grau. Considera que é importante averiguar a responsabilidade sobre a obra e acha que a Junta de Freguesia deveria estar atenta porque poderão ocorrer

derrocadas com elevados prejuízos.-----

-----O Sr. Vítor Sales menciona uma derrocada na estrada da Bateira, em cima de uma curva, que facilmente poderá ser removida. Ainda naquela via, um pouco mais à frente, considera que existe um outro problema, este mais grave, tendo ocorrido um deslizamento de terra por baixo do alcatrão, tendo sido sinalizado pela Proteção Civil no ano anterior, mas ainda não foi reparado, considerando que é perigoso para os peões que circulam naquela via e posteriormente para viaturas. Ainda naquela via, relativamente ao parque de lazer, considera que a verba prevista é insuficiente, mencionando ainda o mau estado do caixote do lixo, da lixeira envolvente e poças de água naquele local.-----

-----Sobre o caminho para Primadela, o Sr. Vítor Sales menciona o mau estado do mesmo, não tendo encontrado verba atribuída para reparar aquela via. Relativamente à obra em curso do Parque de Lazer de Souselo, refere que a existência de um problema com a linha de água que passa naquele local, sendo que neste momento a água leva lama e areia, estando até o aqueduto entupido. É da opinião que além de ser uma situação que os consortes terão que tratar, sendo que o construtor já deveria ter salvaguardado aquela situação, cabendo também à Junta de Freguesia intervir por forma a preservar aquela linha de água. Refere ainda uma situação na Rua 25 de Abril, encontrando-se a tubagem subterrânea entupida, prejudicando a circulação rodoviária.-----

-----O Sr. Bruno Oliveira questiona o executivo sobre a derrocada na curva abaixo do Couto, sugerindo ainda a colocação de suportes para caixotes do lixo do outro lado da via, para que eles não se movam.-----

-----O Sr. Jacinto Rodrigues questiona sobre a possibilidade de se adquirir o terreno junto ao cruzamento da Rua 25 de Abril com a rua que segue para o campo de futebol, por forma a criar estacionamento e a alargar aquela via. Pergunta também sobre o prazo previsto para término das obras que decorrem neste momento em Souselo, mais concretamente do cruzamento junto à igreja ao cemitério.-----

-----O Sr. Presidente da Junta informou que relativamente à limpeza de caminhos, a mesma já começou com limpeza de ervas a que se seguirá a remoção de terra, visto que existe mais pessoal disponível neste momento. Sobre o Parque Fluvial do Rio Paiva

menciona que está limpo, tendo o Município iniciado estudos para construção de um Parque, um pouco à semelhança do Km10, referindo ainda as restrições impostas pela Rede Natura. Respondendo às questões sobre a EM556, refere que esta fase está a ser concluída, estando a parte da EDP um pouco atrasada. Em relação à estrada Bolo – Tarouquela informa que o Município tem aquela via em Plano, tendo que se aguardar por mais informação por parte daqueles serviços. Sobre a ligação Cais – Picoto, o Sr. Presidente informa que o Município está neste momento a estudar percursos terrestres no Paiva, bem como no Douro, em conjunto com uma empresa. Informou ainda, sobre as luminárias fundidas, que no final do ano anterior e no corrente mês enviou emails ao responsável pela área a expor o incumprimento dos dez dias na sua substituição, sendo que existe um jogo do empurra entre a EDP e a empresa que executa os trabalhos, muito por causa da substituição das atuais lâmpadas por led's. Respondendo ao Sr. Paulo, sobre o alargamento no Picoto, informa que já se cortou um pouco no muro e numa casa, mas vai ao local averiguar a situação. Em relação à situação da curva abaixo do Couto informa que, sendo uma Estrada Nacional, foi comunicado às entidades competentes por várias vezes, aguardando-se intervenção. Informa também que serão criadas plataformas para colocação de contentores, à semelhança do que já foi feito noutros locais.-----

-----Passando à questão colocada pelo Sr. Jacinto, o Sr. Presidente refere que será sempre do interesse da Junta a aquisição de terrenos que contribuam para o benefício da freguesia. Não tendo a freguesia verba, solicitou-se ao Sr. Presidente da Câmara a aquisição daquele terreno, que serviria para alargamento do cruzamento e parque de estacionamento, principalmente para servir o Complexo Escolar.-----

-----O Sr. Presidente da Junta deu as boas vindas ao Sr. Vítor Sales. Sobre o buraco em Vilela informou que na manhã que teve conhecimento da situação comunicou à Câmara Municipal, sendo que é deles a responsabilidade. Um dos problemas é que poderão ser envolvidos privados, daí a situação ainda não estar resolvida. O caminho de Vilela está orçamentado, sendo que estando a rubrica aberta o valor aí inscrito poderá ser alterado em função do real valor da obra, através de alteração orçamental. Passando ao Parque da Cavadinha o Sr. Presidente informa que é uma obra que está dentro do prazo de validade,

sendo já do conhecimento da Câmara Municipal o estado da mesma. Sobre a estrada da Bateira, informa que o buraco foi sinalizado há mais de um ano, estando neste momento pior. O Sr. Vítor Sales considera que até à reparação a sinalização é importante. O Sr. Presidente tem pena que por vezes as pessoas não tenham mais civismo, o que se vê na colocação de lixo nos acessos ao rio Paiva, mesmo tendo contentores perto.-----

-----Sobre a rua da Barbuda, o Sr. Presidente refere que já está comunicada ao Município, tendo os técnicos feito o levantamento, considerando que não existia risco de queda. O Sr. Vítor Sales menciona que se deveria intervir quando está em risco de cair e não quando cai. Sobre a situação da água no Passal, o Sr. Presidente considera que de facto aquela água leva detritos. A Junta comunicou ao técnico responsável da Câmara Municipal, tendo o mesmo reunido com os consortes. Considera que aquela situação ficará devidamente resolvida o quanto antes. O Sr. Vítor Sales menciona que é necessário acautelar o empreiteiro para a proximidade do Verão, altura em que as pessoas mais vão precisar da água. Passando à Rua 25 de Abril, refere o Sr. Presidente que a mesma foi intervencionada há pouco tempo, tendo alertado para aquela situação. Foi enviada uma comunicação à Infraestruturas de Portugal porque, de facto, alguma coisa terá que ser feita para resolver aquela situação.-----

-----O Sr. Paulo Silva menciona que falta uma paragem de autocarro naquele local, pelo que o Sr. Presidente informa que já foi solicitada autorização mas ainda não obteve parecer da Infraestruturas de Portugal.-----

-----O Sr. Presidente referiu ainda que o Parque de Lazer de Souseiro tem como prazo de construção até final de julho, ainda que o tempo não tem ajudado.-----

Ordem do Dia

-----1. Passando ao 1º ponto da Ordem do Dia, apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Junta, os membros tomaram conhecimento da atividade da Junta de Freguesia. O Sr. Vítor Sales questiona em relação à obra em curso junto à escola EB 2,3, sendo que considera que ou no final ou no decorrer das obras terão que ser efetuadas “afinações”, entre outras a curva junto ao Correia Sales, onde dois veículos pesados não

passam um pelo outro, mesmo tenho a estrada seis metros e quarenta. Considera que o passeio é demasiado largo naquele local. Outra situação é a segurança dos alunos que vão para a escola, sendo que ao sair do lado do café os alunos terão que passar a estrada. Um outro ponto é o passeio do lado da igreja, sendo que um veículo pesado bate com o pneu traseiro na guia ao virar para cima, direção a Moimenta. Um outro ponto é sobre as paragens, não sabendo se serão cobertas ou descobertas. Em relação ao comércio existente naquele local considera que o mesmo fica prejudicado com a falta de estacionamento. Uma outra questão prende-se com o lugar de táxi que existia naquele local.

Por fim questiona se o valor adjudicado chegará para fazer a obra toda.-----
-----O Sr. Presidente responde que, sobre o valor adjudicado, é uma situação que o ultrapassa. Sabe que a Câmara para poupar dinheiro colocou funcionários do Município a realizar alguns trabalhos que não foram adjudicados. Afirma que já há muitos anos que não via tantos funcionários do Município a trabalhar em Souselo. Refere ainda que já foram feitas alterações ao projeto inicial por forma a corrigir situações entretanto detectadas. O lugar de táxi deverá, com certeza ser colocado. Menciona ainda que os passeios estão fora das linhas que existiam previamente, tendo a gota sido alterada para facilitar as manobras dos veículos pesados. Em relação ao estacionamento, o Sr. Presidente refere que estão salvaguardados os lugares anteriormente existentes para o efeito, mencionando também que os autocarros param nos mesmos locais que sempre pararam, sendo da opinião que a portaria da Escola deveria ser no portão de cima da mesma. O Sr. Vítor Sales é da opinião que a obra “Plano de Mobilidade Urbana Sustentável” não cumpre com o seu objectivo.-----

-----2. Em relação a este ponto da Ordem do Dia, apresentação, discussão e votação do Regimento da Assembleia de Freguesia, o Sr. Presidente da Assembleia referiu que era uma transcrição da Lei. Proposto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com abstenção do Sr. Vítor Sales.-----

-----3. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência do ano de 2017. Relativamente a este ponto o Sr. Presidente da Junta informa que a responsabilidade pela mesma é do Executivo, explicando como a Conta é organizada. Refere ainda que existem valores que se repetem nos quadros, o que está relacionado com o POCAL, julga que o

próximo programa contabilístico a utilizar pelas freguesias será, a seu ver, mais simples. O Sr. Vítor Sales refere que existem rubricas sem execução, repetindo-se em 2018, sendo que o Sr. Presidente informa que essas são rubricas abertas, por forma a que, caso haja possibilidade poder executar. O Sr. Paulo Silva questiona sobre a previsão de dois postos de trabalho no Mapa de Pessoal, pelo que o Sr. Presidente informa que a Junta já tem um Assistente Técnico e um Assistente Operacional. Existe no Plano a abertura à criação de mais postos de trabalho, o que neste momento é inviável.-----

-----O Sr. Vítor Sales questiona sobre a execução da rubrica Diversos, pelo que o Sr. Presidente informa que foi um lançamento não previsto com o protocolo com o IEEP para utilização de instalações, foi aqui lançado por não ter rubrica aberta. O Sr. Vítor questionou ainda sobre o saldo positivo que transita de ano, referindo ainda que existe uma grande diferença no grau de execução, o qual está abaixo dos 75%. O Sr. Presidente sobre este assunto responde que era uma situação que se resolveria com uma reunião extraordinária no final do ano por forma a realizar alterações orçamentais para aproximar o previsto e a despesa, aumentado assim o grau de execução, não considera relevante. O Sr. Vítor considera que deveria haver mais investimento em alíneas previstas em 2017. O Sr. Presidente menciona que existe um esforço para realizar obras previstas já há algum tempo.-----

-----Proposto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com abstenção do Sr. Paulo Silva e voto contra do Sr. Vítor Sales, fazendo a seguinte declaração: "o que foi previsto para 2017 ficou a 30% do executado". É aprovado em minuta para produzir efeitos imediatos.-----

-----4. Passando ao 4º ponto, apresentação e votação da Tabela Geral de Taxas 2018, o Sr. Presidente da Junta apresentou a mesma referindo que nos últimos anos têm sido diminuídas. O Sr. Paulo Silva refere que esta Junta é a única que cobra taxa de cemitério, pelo que o Sr. Presidente vai averiguar, informado que as Juntas têm a obrigatoriedade de cobrar, nem que sejam valores simbólicos. O Sr. Paulo Silva refere que se sente incomodado com a cobrança de taxa na Escola de Música, dá como exemplo um casal com dois filhos que pagariam quarenta euros mensais para os lá colocar. Questiona também

sobre a verificação de carência de uma família, quem faz essa verificação, porque “é muito relativo”. O Sr. Presidente informa que em relação à Escola de Música ninguém é isentado, porque é um serviço, ao contrário de atestados para complementos solidários ou abonos de família.-----

-----O Sr. Vítor Sales, envia sobre este assunto a seguinte declaração: “Ponto 1 Cemitérios - redução de 30% dos valores apresentados pois o valor de taxas pode chegar aos 140 euros e nesse ponto este custo é excessivo para qualquer pessoa. Ponto 2 e 5 Escola de Musica e Transportes escolares - custo 0 para todas as pessoas; justifico que a cultura deve estar ao alcance de todos como a musica e o teatro já que a taxa apresentada não é só excessiva como não tem qualquer significado nas receitas no orçamento 2018, Transportes Públicos também a custo 0, já que o transporte escolar já se faz em maior parte a custo 0 e muito bem para algumas localidades mas não chega pois todas as crianças devem ter as mesmas vantagens, o reforço e o apoio à cultura e à natalidade resolvesse por políticas directas como a eliminação destas taxas referidas anteriormente.”-----

-----O Sr. Presidente considera é uma tabela justa e que a Junta apoia a natalidade há mais de dez anos. Este Executivo considera que estas taxas devem ser aprovadas. Refere que a Junta tem custos, tanto na Escola de Música como no Cemitério e as taxas servem para ajudar a minimizar esses custos.-----

-----Proposto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com abstenção do Sr. Paulo Silva e voto contra do Sr. Vítor Sales. A Tabela Geral de Taxas 2018 é aprovada em minuta para produzir efeitos imediatos.-----

-----2. Em relação a este ponto da Ordem do Dia, apresentação, apreciação e votação do Protocolo para Delegação Legal de Competências do Município de Cinfães na Freguesia de Souselo para o ano de 2018, o Sr. Presidente da Junta apresenta o mesmo, referindo o aumento de dezoito mil euros em relação ao ano anterior. O Sr. Vítor Sales considera que relativamente àquela verba o Orçamento deverá ser retificado, pelo que o Sr. Presidente responde que o Protocolo foi celebrado em fevereiro de 2018, pelo que deverá haver alteração orçamental, não sendo necessário retificação.-----

-----Proposto a votação, foi o mesmo aprovado por maioria, com abstenção do Sr. Paulo

Silva e voto contra do Sr. Vítor Sales, tendo o mesmo enviado a seguinte declaração:
"Relativamente a este ponto 5; propus uma rectificação do orçamento para o ano financeiro 2018 já que as receitas cresceram entre 15% a 20 % com a introdução desta verba que é de 93.569 € (noventa e três mil e quinhentos e sessenta e nove euros), lembrei que este valor está muito acima do que foi aprovado anteriormente para o orçamento do ano financeiro 2018, e segundo a informação do Sr. Presidente da Junta de Souselo o diferencial é ainda mais significativo cerca de 18.000 (dezoito mil euros) ". É aprovado em minuta para produzir efeitos imediatos.-----

-----6. Apresentação, discussão, votação e aprovação da alteração do Mapa de Pessoal. Sobre este ponto o Sr. Vítor Sales questiona sobre o número de lugares a criar, estando previstos dois. O Sr. Presidente responde que neste momento a Junta recorre ao IIEFP para trabalhar. O Sr. Vítor questiona ainda sobre os encargos com os postos de trabalho que poderão ser criados, pelo que o Sr. Presidente responde que neste momento a Junta não tem capacidade financeira para contratar mais pessoal e o IIEFP vai colmatando as necessidades. Proposto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. O Mapa de Pessoal é aprovado em minuta para produzir efeitos imediatos.-----

-----Sendo vinte e três horas e quarenta minutos (23H40) e nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, da qual para constar vai ser lavrada ata e assinada se aprovada.-----

Paula Pereira A.

Paula Pereira A.

Paula Pereira A.